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CIBERSEGURIDAD EN LA EMPRESA: EXPERTOS SUBRAYAN LA 
NECESIDAD DE TRANSPARENCIA, CONCIENCIACIÓN Y 

ASESORAMIENTO A USUARIOS  
 

En un coloquio organizado por la Asociación Diálogo (www.dialogo.es), Luis Jiménez, 
subdirector general del Centro Criptológico Nacional indicó que “el compromiso es 

avanzar en seguridad para mantener a España en una posición ciberestratégica” 
 
 
 
  

Madrid, 13 de marzo de 2024- “Los ataques son cada vez más complejos y numerosos, 
pero también crece el poder de detección. Se están produciendo grandes avances en 
ciberseguridad y es un tema que está muy presente en el organigrama de las empresas 
y de los gobiernos”. Así introdujo su intervención Luis Jiménez, subdirector general del 
Centro Criptológico Nacional en la inauguración de la jornada celebrada hoy en el 
Auditorio de Cuatrecasas sobre “Ciberseguridad en la empresa: ¿se puede ser 
op�mista?”, organizada por la Asociación Diálogo, con la colaboración de Telefónica 
Global Solu�ons y el apoyo de Cuatrecasas. 

Señaló que el CCN ya an�cipó el auge de las amenazas con el uso de las nuevas 
tecnologías y esto les ha obligado a irse adaptando y actualizando. Reconoce que el 
balance de estos 20 años desde la creación del CCN es posi�vo pero que todavía queda 
mucho por hacer.  Indicó que la regulación no ha estado a la altura, pero va a cambiar 
en los próximos años con la nueva direc�va europea NIS sobre seguridad. Destacó 
también el compromiso del CCN para mantener a España en una posición 
ciberestratégica.  

Soraya Saénz de Santamaría, adjunta a la presidencia - socia de Cuatrecasas, dio la 
bienvenida al coloquio señalando que la ciberseguridad es uno de los aspectos que 
más preocupa a los gobiernos y a la sociedad en general. Para los primeros se ha 
conver�do en un elemento crucial ya que los ataques son híbridos, se producen de 
dis�ntas formas, y socavan las bases de la democracia. “El mayor elemento para ser 
op�mistas es que somos conscientes de este peligro”, afirmó. 

Durante la mesa redonda Marcos Gómez Hidalgo, subdirector de INCIBE-CERT y CISO 
de INCIBE; ha indicado que “necesitamos seguridad de información a través de un 
análisis de riesgos adecuado y prestar los servicios con calidad”. Señaló el papel 
fundamental de la industria en ciberseguridad y reconoció que el mercado pyme es al 
que más le cuesta acercarse y esto se puede hacer con programas muy ambiciosos 
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como el bono digital.  Destacó asimismo la importancia de la transparencia, la 
concienciación y el asesoramiento en la ges�ón de la seguridad. 

Llorenç Malo, CISO del Grupo CaixaBank, coincidió con Marcos Gómez en que falta 
concienciación sobre los peligros y destacó la necesidad de trabajar con los na�vos 
digitales para que ellos tomen el relevo de educar a futuras generaciones.  En el sector 
bancario afirmó que les preocupa mucho los temas relacionados con la ciberresiliencia 
por el impacto que podría tener en caso de un ataque disrup�vo. “Podemos ser 
op�mistas en ciberac�vismo” porque cada vez está más presente en los consejos de las 
empresas y en la vida diaria y porque empezamos a trabajar de forma conjunta inter e 
intra-sectorialmente. 

Sergio de los Santos, responsable de Innovación y Laboratorios de Ciberseguridad de 
Telefónica Tech, también insis�ó en que tenemos que buscar que la tecnología sea lo 
más transparente posible y que todos sus ámbitos (contratación de proveedores, 
formación, etc) sean ciberseguros por defecto. Incidió también en la importancia de la 
educación y en la de valorar el talento de las empresas españolas en ciberseguridad. 

Rosa Kariger, directora de análisis y prospec�va de seguridad integral y resiliencia de 
Iberdrola, indicó que en una empresa como Iberdrola que opera con infraestructuras 
crí�cas y esenciales hay que tener la visión de que un ataque virtual puede hacer daño 
en un mundo �sico y por eso es necesario integrar la ciberseguridad en el mundo de 
los ingenieros y en el de todos los trabajadores en general. Coincidió en que se puede 
ser op�mista en cuanto a la ciberseguridad en las empresas por la comunicación y la 
colaboración entre las mismas, y por la ayuda que va a suponer en este terreno la 
nueva legislación europea.  

Gabriel Moliné, CISO de Leroy Merlin España, señaló la situación especial de su sector 
que se ve some�do a la inmediatez de su servicio, en el que es di�cil transformar el 
concepto de ciberseguridad al ser limitados los recursos. En su opinión, la 
ciberseguridad no resuelve todos los problemas en la vida digital por la concentración 
de proveedores en el mundo de la tecnología y el predominio de las empresas 
americanas. Asimismo, destacó el talento español en ciberseguridad, no sólo de los 
profesionales sino de la sociedad en general, que sitúa a nuestro país en la vanguardia 
en este terreno. 

Sobre Diálogo: Es una asociación de u�lidad pública cuya misión es potenciar la 
construcción europea a través del vínculo hispano-francés. Grandes empresas francesas 
con intereses en España y españolas con intereses en Francia, además de socios 
individuales, coinciden en la visión de que la sociedad civil puede y debe difundir 
conocimiento, fomentar la relación bilateral y promover las conexiones entre empresas 
y personas. A través de sus ac�vidades y sus becas de excelencia para estudiar en Francia 
y en España, Diálogo fomenta el intercambio de ideas y experiencias y ejerce una labor 
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divulga�va que aporta valor y retorno tanto a los socios como a la sociedad en su 
conjunto. Preside la Asociación Loreto Ordóñez  
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